

Dans ces conditions, la colonisation est facile et avantageuse. Aussi les Européens commencent à émigrer en grand nombre au Nord-Ouest. Si la rumeur est vraie, il y aura l'été prochain une forte immigration de Mennonites; on dit qu'il en arrivera dix mille et qu'un égal nombre y viendra ensuite chaque année.

Puisque les étrangers, surtout une population riche comme les Mennonites, trouvent avantageux d'émigrer au Nord-Ouest, pourquoi notre population canadienne n'y émigrerait-elle pas? Nos anciennes provinces de la Confédération sont bien assez riches pour nourrir et supporter leur population; mais, enfin, il est de fait qu'il s'y produit un certain courant d'émigration aux Etats-Unis. Or il est évident qu'il est beaucoup plus avantageux d'émigrer au Nord-Ouest; et ce livre a pour but d'exposer ces avantages en faisant bien connaître le pays dont il traite. Il n'est pas une œuvre d'imagination, tant s'en faut: Mgr. Taché, le P. Petitot, Richardson et le Capt. Palliser s'y retrouveront en beaucoup d'endroits; mais la compilation est très complète, et c'est bien le plus qu'on puisse exiger dans un pareil ouvrage.

J. C. LANGELIER.

Québec, Janvier 1874.